

<p>教育長</p>	<p>ただいまから、平成30年第10回大崎市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>出席委員定足数に達しておりますので、本定例会は成立いたしました。これから会議を開きます。</p> <p>本日の議事日程は、お手元に配布の議案書のとおりでございます。</p>
<p>教育長</p>	<p>はじめに、平成30年第9回定例会の会議録の承認を求めます。</p> <p>内容について、ご異議ありませんか。</p> <p style="text-align: center;">（「異議なし」の声あり）</p> <p>ご異議ないものと認め、会議録を承認いたします。</p> <p>次に、本日の会議録署名委員を指名いたします。</p> <p>青沼委員、お願いいたします。</p> <p>また、本日の教育委員会定例会への傍聴者については、おられないことを報告いたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>続いて、私から教育長報告をさせていただきます。</p> <p>まず、今月1日の未明から朝にかけて通過しました、台風24号による学校施設における被害状況について、ご報告申し上げます。この台風被害では、学校敷地内の倒木が相次ぎ、幼稚園1件、小・中学校でそれぞれ2件報告されております。</p> <p>また、小学校で自転車小屋の倒壊や敷地用水路周辺のフェンス倒壊がそれぞれ1件、さらに中学校では、テニスコートフェンスが傾く被害など、いずれも暴風による建築物の倒壊被害等が報告されております。社会体育施設においても三本木野球場の移動式バックネットの倒壊をはじめ、文化財関連では国指定史跡である「陸奥上街道」沿いの倒木などが報告されております。</p> <p>これらの主な被害箇所のうち、倒木の撤去につきましては、いずれも既に作業を完了しておりますが、その他箇所につきましても、今後、災害対策経費で対応いたしますほか、軽微な修繕等については、既決予算により、速やかに対応を図ってまいります。</p> <p>次に、学校施設におけるエアコン整備について、ご報告申し上げます。この件に関しましては、議会でも各会派から整備に係る緊急提言書をはじめ、一般質問でも多くの議員の皆さんから取り上げられたところでもあります。</p> <p>なお、大崎市といたしましても、猛暑対策として、子供たちの学校環境の改善を図るため、今後、市内の幼小中学校すべての学校施設へのエアコン整備を図ることとし、先般、文部科学省へ補助要望も提出したところでございます。</p> <p>また、国におきましては、臨時特例交付金の創設等、補助内容の詳細もほかに明らかになってきたところですので、今後の動向も見据えながら、必要な予算措置と計画的な整備を進めてまいります。</p>

教育長

次に、小・中学校音楽会についてご報告申し上げます。

9月26日、27日の2日間にわたり、市民会館において、「小・中学校音楽会」を開催いたしました。

各学校からは、太鼓、合唱、合奏、吹奏楽などといった様々な音楽発表があり、心豊かに表現する児童生徒の姿が非常に印象的でありました。

音楽会は3地区に分かれて開催しており、玉造地区につきましては、本日、午前中に岩出山文化会館において開催したところでございます。

また、10月11日、12日には、同じく岩出山文化会館を会場に大崎市立幼稚園芸術鑑賞事業として、劇団ひまわりによる「おおきなかぶ」を上演いたしました。

子どもたちは、終始、演者たちと一緒に大きな声で掛け声をかけたり、体いっぱいリズムをとるなど、大いに楽しんでいる様子でした。

劇団からは、講演会開始前のあいさつや鑑賞の様子、さらには、公演中、演者から静かにしてほしいと合図を送った際に、すぐに静かにできる態度などが非常に素晴らしく、常日頃から先生方のご指導が行き届いている結果であるといったお褒めの言葉もいただいております。

多くのことを吸収しながら成長する幼児期において、多様な芸術に触れることができる機会は、より豊かな感性や創造性を育むうえでも、非常に重要でありますことから、今後も継続した事業実施により、子供たちへさらにたくさんの夢と感動を与えていきたいと考えております。

次に、図書館の運営状況についてご報告申し上げます。

10月12日、大崎市医師会主催の「フラット いしかいサロン」に図書館も共催で参加し、関連資料を展示し、貸出を行う取り組みを行いました。大崎市在宅医療・介護連携推進事業として行われたもので、医師によるミニ講座や相談タイム等が設けられ、3月まで毎月開催されます。

市民病院で行われるロビーコンサートや市民講座にも「出張図書館」として出向いております。他課や関係団体と連携することで、普段、図書館を利用しない方にも図書館を知っていただく良い機会となっております。

また、移動図書館車についてでございますが、10月から新ルートでの巡回を始めました。運行開始から丸1年が経過し、実績等を考慮して見直しを行ったものですが、新しいステーションは、公的機関だけでなく、民間のスーパー等にもご協力をいただいております。

移動図書館車は遠隔地サービスとして運行しているため、古川地域にお住まいの方には、これまであまりご覧いただく機会がなかったのですが、10月8日に図書館の駐車場にて「きらり号フェス」として一般開放したところ、大勢の方々（170人）が足を止めてくださいました。特に、子どもたちは走る図書館に興味深く目を輝かせていました。

10月27日から秋の読書週間が始まります。今年度の標語は「ホッと一息 本と一息」です。この期間中のイベントとして、11月4日に、大崎市在住の漫画家 小野洋一郎先生をお招きして「私の道しるべ 漫画家という仕事」と題したティーンズ講座を開催する予定です。

今後とも、ますます多くの方々にご利用いただけるよう努めてまいります。

教育長

<p>教育長</p> <p>教育長</p>	<p>次に、10月20日に開催された大崎市子育て支援拠点施設工事の安全祈願祭に出席をしましてまいりました。</p> <p>元の市民病院の跡地利用となりますが、中央児童館を含む複合施設工事がいよいよ着工となりますことを報告いたします。</p> <p>最後に9月11日から10月5日までの会期で行われました平成30年第3回市議会定例会につきまして、ご報告いたします。</p> <p>本定例会にて提出いたしました一般会計補正予算並びに平成29年度歳入・歳出に関する決算について、慎重にご審議いただき、ご可決、ご承認いただきました。</p> <p>また、一般質問につきましても、小・中学校教育の取り組みや猛暑対策としての各小中学校等へのエアコン設置関連質疑など、19人の議員から質問がありました。</p> <p>いずれも今後の大崎市の教育環境を考えていくうえで、喫緊の課題を取り上げられているところであり、多くの視点から貴重なご質問をいただいたところでございます。</p> <p>大崎市教育委員会としての考えをご説明申し上げるとともに、教育環境を取りまく諸課題の解決に向けて、真摯に取り組んでいくことを申し上げたところでございます。</p> <p>簡単ではございますが、教育長報告とさせていただきます。</p> <p>この件について、何かご質疑はございませんでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり)</p> <p>それでは、質疑がないということで、教育長報告につきましては、以上とさせていただきます。</p>
<p>教育長</p> <p>教育総務課長</p> <p>教育長</p> <p>教育長</p>	<p>続きまして、専決処分報告を行います。</p> <p>はじめに「大崎市給食審議会委員の委嘱について」の報告をお願いします。</p> <p>教育総務課長 報告願います。</p> <p>(説 明)</p> <p>ただいまの件につきまして、質疑はありませんか。</p> <p>(「異議なし」の声あり)</p> <p>質疑がなければ、ただいまの専決処分報告について承認いたします。</p>
<p>教育長</p> <p>教育総務課長</p> <p>教育長</p>	<p>続いて、議事に入ります。日程第1 議案第37号 「大崎東学校給食センター整備基本計画の策定について」を議題といたします。</p> <p>教育総務課長 説明願います。</p> <p>(説 明)</p> <p>ただいまの件につきまして、質疑はありませんか。</p>

青沼委員	<p>一つだけ引っかかっているのが、今後あるであろう学校の統廃合を含めて地域の中で、1500食という数の見込みが、どうなのかということが引っかかっております。</p> <p>また、トータルで22億ほどかかる見込みだと思っておりましたが、先ほど13億との説明がございましたが説明をいただければと思います。</p>
教育総務課長	<p>設計段階において当初の児童数と先生方の食数を考えますと最低でも1500食の能力は必要であり、その能力を有する施設を整備する必要があると考えております。</p> <p>また、この地域においては、児童数が減少傾向にございますので、その減少を想定するとともに出生数を把握しながら、総定数を算出し、施設の運営をお任せする業者へ委託を行うこととしております。</p> <p>事業費についてでございますが、4ページの最後に概算事業費として24億とございますが、こちらにつきましては、施設の整備費11億と今後14.5年分の維持管理を含めた金額が24億となっております。先ほど説明いたしました13億というのは、施設の整備費11億4千6百万に、今使用している既存の給食室の解体費用ですとか、給食センターから配送するときに、それを受取るプラットホームを整備する費用とセンター方式に伴う食器の購入費用などを含めると約13億1千万くらいかかる見込みとなっております。</p>
青沼委員	<p>新しいほうが良いわけで、言うべきところはありませんが、予算がない中での事業なので、どうなのかと思いい見を述べたところです。教育予算全体を考えたときに予算を節約することも含め、思うところがあったのでお話をいたしました。</p> <p>内容については、よろしいです。</p>
松本委員	<p>資料にも載っておりますが、現状として対象校はすべて自校式で給食を作っておりますが、給食設備の老朽化が著しいということで何かあれば翌日から給食の提供ができない状況にあると思います。特に松山、鹿島台地域の施設は深刻であると感じておりますので、少しでも早くセンターの建設を行うためには従来方式でいいのではないかと思います。</p>
教育長	<p>よろしいですか、ご異議というよりはご意見ということで、できるだけ早く進められるようお願いしたいということを受けて、本案については、原案のとおり決定させていただきたいと思っております。</p>
教育長	<p>続きまして、報告事項に入ります。</p> <p>「生涯学習推進計画の見直しについて（中間案）」の報告をお願いします。</p> <p>生涯学習課長 報告願います。</p>
生涯学習課長	<p>(説 明)</p>
教育長	<p>ただいまの件につきまして、質疑はありませんか。</p>

青沼委員	<p>実は、3月まで私もこの委員になっておりましたので、以前に拝見していたものと違ってましたので、担当の方で相当苦勞して修正を加えられてるなど感じて、そのご苦勞に対して感謝申し上げます。</p> <p>最後にチェックするとしたら、ここに書かれていることが、今後、実際に担当している方が実現できるのかどうか、全くできそうもないことを書くことは、しない方がいいと思います。私が以前、社会教育指導員として着任した時に、できそうもないことが書かれており赤書きした記憶がございますが、現在の担当の方々が実際にできるかどうかの判断を真剣に行っていたいただきたい。</p> <p>また、細かいことですが、気になっていることがございます。生涯学習人材バンクについて、10年くらい前に流行ったものですが、登録しているものの一回も声のかからないケースがあるようです。これは前の形のままで掲載しているものなのかどうか、思いのある人と実際にやれるかどうかについてはズレがありますのでこのまま表記しているのか気を付けたほうが良いと思い意見として話させていただきました。</p>
滝田社教主事	<p>ただ今、ご指摘を受けたところは、本日の午前中に課題のところまで表記させていただいたんですけど、今お手元にある資料とは変更させていただいておりますが、現在、人材バンクについては、申請をいただいて、その申請に基づき派遣する、そういった取組しか現在は行っておりません。人材登録をしている方々のホロウアップをしていくことで、今後、ご指摘のあった部分を解消できるのではないかと手直しをしているところでございます。</p>
青沼委員	<p>ご苦勞様です。細かいことを申し上げて、すみません。ありがとうございました。</p>
松本委員	<p>膨大な資料の改訂ということで、大変お疲れ様でございます。</p> <p>9ページの計画の位置づけのところ、大崎市民憲章の精神を体し大崎市総合計画及び大崎市教育基本方針とありますが、昨年10月に策定された大崎市教育の振興に関する大綱に変更しなくてよろしいですか。以前は教育基本方針でしたけども、位置づけとしては、大崎市教育の振興に関する大綱になったと思いますので、変更は必要ではないでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>ご指摘のとおりでございます。この部分の変更を再度確認して変更させていただきたいと思っております。</p>
松本委員	<p>7ページの図表について、動きが見えにくいので、11、12ページにあるような矢印などで社会情勢などで動いていくというような図表の方が活動としてはわかりやすいと感じました。検討していただければと思います。</p>
教育長	<p>7ページの方は連携スタイルなんでしょうね、図表としては、手をつなぐイメージなんでしょうね。双方向に行ったり来たりできないところもあるのでこの形かと思われまます。下の図についてはその結びつきがより強くとのことで太線で表していると思われまます。</p>
松本委員	<p>イメージ的には色々あると思いますが、企業が上になっているので、図表的にもう少し工夫があったほうが良いのかなと感じました。</p>

教育長	<p>なかなか図を書くというのは難しいところで、わかりやすくするために図を書くのですが、逆に誤解を生みやすいということで、意外に難しいのは、この図なのかもしれませんね。</p> <p>もう少し、検討が必要ですね。</p>
生涯学習課長	<p>ただ今の図のご指摘についても、もう少し内部で検討させていただきたいと思います。もう少し見やすい図にできるように考えてみたいと思います。</p>
教育長	<p>よろしく願いいたします。</p> <p>他にございませんか。膨大な資料になりますので、もし何かお気づきでしたら、改めて連絡をお願いいたします。</p>
松本委員	<p>とても良いなと思ったところなのですが、第3章ですが、現状、課題、今後に向けてと羅列の仕方が活動していく市民にとって、とても分かりやすく良いなと思いました。</p>
若見委員	<p>お伺いという形になりますがよろしいですか、NPOと協働してと言葉が出てくるのですが、NPOが今後、数年後には存在意義のあるものになっていくのかどうなのか、時代の流れからするとこのままで良いのかなと感じております。現在のものから順序を少し変えていったほうが良いのかも知れないなと思いました。</p> <p>これからNPOを育てていくというような形で大崎市は行くのだろうか、少し疑問に思っておりました。よろしく願いします。</p>
生涯学習課長	<p>ただ今、ご意見を頂戴したところでございますが、今現在の状況で表記をさせていただきました。次の改訂の際には、生涯学習計画の全面改訂となりますので、その際には、今回のご指摘分を含め見直しを図りたいと考えてございます。今回については、これで行きたいと思っております。</p>
教育長	<p>時代の流れも見据えながらということになりますね。</p> <p>他にございませんか。</p> <p>膨大な資料で細かいところがあるかもしれませんが、先ほど出た意見を参考として、訂正の方をよろしく願いいたします。</p> <p>それでは、本報告については、了といたします。</p>
教育長	<p>以上で、本日の教育委員会定例会を終了いたします。</p>
教育長	<p>次に、各課・館の報告に入ります。</p> <p>教育部長→参事→教育総務課長→学校教育課長→生涯学習課長→文化財課長→中央公民館福館長→図書館長→学校教育課副参事</p>

閉 会	<p>この会議録の作成者は次のとおりである。</p> <p>教育総務課 総務担当 主幹兼係長 千葉文隆</p> <p>上記記録の正確なることを認め、ここに署名する。</p> <p>平成 年 月 日</p> <p>_____ 教育長</p> <p>_____ 署名委員</p>
-----	--